
ATA DA 39ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGR ÁFICA DO
PONTAL DO PARANAPANEMA.
Data: 14 de dezembro de 2017.
Horário: 09h30min.
Local: UNIESP – Presidente Prudente-SP

I. PRESENTES

Estado Titulares:
• Antônio Carlos Cezário (CATI/EDR/PRES. VENCESLAU);
• Diego Henriques Santos (CODASP);
• Gláucia Aparecida Rosa Cintra (DIRETORIA DE ENSINO DE PRESIDENTE PRUDENTE);
• Márcia Regina C. de Jesus Souza (SECRETARIA ESTADUAL DA FAZENDA);
• Maria Cristina Rizk (UNESP/FCT);
• Rodrigo Bernardes Freire (SEC. DO MEIO AMBIENTE/CBRN);
• Sandro Roberto Selmo (DAEE/Sec. Executivo do CBH-PP);
• Gilmar José Peixoto (SABESP).

Estado Suplentes:
• Hilton Iwao Ubukata (CETESB);
• Murilo Gonçalves Cavalheiro (DAEE/Sec. Executivo Adjunto do CBH-PP);
• Amarilis Beraldo Ros (APTA).

Sociedade Civil Titulares:
• Augusto Cesar Marques Leme (ABES);
• Munir Jorge Felício (APEC/UNOESTE);
• Maria das Graças de Souza (IPE - INSTITUTO DE PESQUISAS ECOLÓGICAS);
• João Mendes Barreto (ASSOCIAÇÃO DO COMITE PELA ÉTICA NA POLÍTICA E DEFESA DOS

DIREITOS DO CIDADÃO DE TARABAI);
• Murilo Mendes de Ângelo (UNIESP S.A. PRESIDENTE PRUDENTE);
• Ayslan José Kolling Fingler (UDOP);
• José Alberto Mangas Pereira Catarino (PONTAL FLORA);
• Roberto Tadeu Miras Ferron (IBCamb);
• Vandir Pedroso de Almeida (FIESP).

Sociedade Civil Suplentes:
• Dalton Thadeu de Mello (SEESP);
• Vinicius do Amaral ( ABCE);
• Lilian Regina de Oliveira Moreira Gualda (FUNDAÇÃO UNIESP);
• Roberto Yassuo Shirasaki (ROTARY CLUB DE ÁLVARES MACHADO-SP);
• Carlos Alberto Arraes (CDPEMA);
• Juliana Corrêa B. Mazarelli (ASS. Eng. Agro. Arq. Pres. Prudente/SP);
• José Alberto de Barros Fial (ASS. Eng. Agro. Arq. Pres. Prudente/SP).

Município Titulares:
• Sr. Gilson Adriano Bento Pereira (Representando o Exmo Prefeito Lucas Inague Rodrigues da PM de

Presidente Bernardes);
• Exmo Prefeito José Roque da Silva Lira (PM de Tarabai).

Município Suplentes:
• Srª Elisângela Coutinho Armando (Representando o Exmo Prefeito Celso de Souza da PM de Nantes);
• Srª Jaqueline Claro Polegatto (Representando o Exmo Prefeito Orlando Padovan da PM de Pirapozinho);
• Srº David Martin Jacinto (Representando a Exma Prefeita Rute Almeida dos Santos Lima da PM de Caiuá);
• Srº Gilberto Oliveira Aguilar Junior (Representando o Exmo Prefeito Átila Ramiro Menezes Dourado da PM

de Mirante do Paranapanema).

Convidados:
• Lista de presença anexa.



II. PAUTA DA REUNIÃO
• Abertura;
• Aprovação da ATA da reunião anterior;
• REFERENDUM À MOÇÃO CBH-PP/07/2017 de 14 de agosto de 2017. “Encaminha ao Senado Federal

manifestação contrária ao Projeto de Lei nº 315/2009, que modifica a distribuição da Compensação
Financeira pela Utilização de Recursos Hídricos – CFURH.”

• Apreciação da Minuta da Deliberação Ad Referendum CBH-PP/185/2017. “Retifica a Deliberação CBH-
PP/184/2017 de 14 de julho de 2017.”

• Apreciação da Minuta da Deliberação CBH-PP/186/2017 de 14/12/2017. “Aprova diretrizes, critérios e
estabelece prazos para fins de hierarquização e indicação de empreendimentos para utilização dos
Recursos do FEHIDRO de 2018.”

• Apreciação da Minuta da Deliberação CBH-PP/187/17 de 14/12/2017. “Aprova o Relatório II (Prognóstico)
e a atualização o Plano de Investimentos do Plano de Bacia Hidrográfica da UGRHI-22 (2016/2027).”

• Encerramento.

III. RELATO DOS RESULTADOS

1. Abertura da Reuni ão:
Com a palavra, o Sr. Alvaro Yanagui, representante da Secretaria Executiva do CBH-PP, iniciou a reunião,1
agradeceu a presença de todos e convocou os membros a tomarem seus assentos. Ainda com a palavra2
agradeceu em nome da Secretaria Executiva a Diretora Geral da Faculdade de Presidente Prudente –3
UNIESP, Srª Maria Helena de Carvalho e Silva Bueno, que gentilmente cedeu o espaço para a realização4
da reunião e a convidou para tomar assento na mesa da plenária. Em seguida a palavra foi passada para5
o Sr. Sandro Roberto Selmo, Secretário Executivo do CBH-PP, o qual deu as boas vindas a todos e6
justificou a ausência do Presidente do CBH-PP e prefeito de Presidente Prudente, Sr. Nelson Bugalho,7
devido a um compromisso na cidade São Paulo, passando a palavra para a Sr.ª Maria das Graças de8
Souza (IPE), Vice-Presidente do CBH-PP, que agradeceu a presença de todos dando as boas vindas.9
Posteriormente, o Sr Alvaro Yanagui solicitou a atenção de todos para a apresentação do vídeo10
“Sobrevoando o Paranapanema” do expedicionário Lu Marini. Na sequência, a Vice-Presidente passou a11
palavra para a anfitriã, Srª Maria Helena e solicitou ao Sr. Sandro que apresentasse os informes da12
Secretaria Executiva, o qual iniciou ressaltando os trabalhos do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio13
Paranapanema, abordando suas Câmaras Técnicas e Grupos de Trabalhos, bem como o andamento dos14
trabalhos e reuniões do CBH-PP. Prosseguindo com os trabalhos, a Sr.ª Vice-Presidente solicitou a15
verificação do quorum para a realização da Plenária. O Secretário Executivo informou que houve quorum16
para a instalação da reunião e iniciou as substituições dos membros titulares ausentes pelos membros17
suplentes presentes, conforme a ordem de chegada e nos termos do estatuto. Após a verificação, foi feita18
a leitura da pauta da 39ª Reunião Extraordinária do CBH-PP. Com a palavra, a Srª Vice-Presidente iniciou19
a apreciação da ata da 44ª Reunião Ordinária do CBH-PP realizada em 14 de julho de 2017, solicitando a20
dispensa de sua leitura, uma vez que foi enviada aos membros em 21 de julho de 2017 via e-mail e21
publicada no Diário Oficial no mesmo dia, ainda enviada juntamente com as deliberações a serem22
apreciadas e a cópia consta no material entregue no início da reunião. Acolhida a dispensa, foi colocada23
em votação e aprovada por unanimidade.24

2. REFERENDUM À MOÇÃO CBH-PP/07/2017 de 14 de agosto de 2017. “ Encaminha ao Senado Federal
manifestação contrária ao Projeto de Lei nº 315/2009, que mo difica a distribuição da Compensação
Financeira pela Utilização de Recursos Hídricos – CFURH.”
A palavra foi passada ao Coordenador da Câmara Técnica de Assuntos Institucionais, Geólogo Marcelo25
Néias, para apresentação e comentários sobre a Moção Ad Referendum CBH-PP/007/2017. A palavra foi26
aberta para discussões e depois de sanadas as dúvidas a Moção foi colocada em votação e aprovada por27
unanimidade.28

3. Delibera ção Ad Referendum CBH-PP/185/2017. “ Retifica a Delibera ção CBH-PP/184/2017 de 14 de
julho de 2017.”
Em seguida a Sra Sr.ª Maria das Graças colocou em apreciação a Minuta da Deliberação Ad Referendum29
CBH-PP/185/ 2017 que “Retifica a Deliberação CBH-PP/184/2017 de 14 de julho de 2017.” A palavra foi30
passada ao Sr Alvaro Yanagui, que apresentou seu conteúdo, bem como os motivos da retificação da31
Deliberação CBH-PP/184/2017 e após comentários e discussões foi colocada em votação, cuja aprovação32
foi por unanimidade.33

4. Deliberação CBH-PP/186/2017 de 14 de dezembro de 2017. “A prova diretrizes, critérios e estabelece
prazos para fins de hierarquização e indicação de empreendi mentos para utilização dos Recursos do
FEHIDRO de 2018”



Logo após, a Sr.ª Maria das Graças passou a palavra ao Sr. Diego Henriques que esclareceu as etapas e34
procedimentos para investimentos no Fundo Estadual de Recursos Hídricos. Posteriormente, a palavra foi35
passada ao Sr. Augusto César Marques Leme que fez a leitura dos principais assuntos da Deliberação e a36
colocou em discussão, que, depois dos esclarecimentos a mesma foi colocada em votação e aprovada por37
unanimidade.38

5. Delibera ção CBH-PP/187/17 de 14/12/2017. “ Aprova o Relatório II (Progn óstico) e a atualiza ção o
Plano de Investimentos do Plano de Bacia Hidrográfica da UGR HI-22 (2016/2027).”
Após, passou a palavra ao Sr. Sandro Selmo, que esclareceu que o prazo de entrega do Relatório II
(Prognóstico) e a atualização o Plano de Investimentos dos Planos de Bacia Hidrográfica foi adiado para 30
de abril de 2018. O Sr. Sandro acrescentou ainda que tal informação sobre o prazo, bem como a forma
correta de interpretação para preenchimento das planilhas de investimento foram fornecidos em reunião
com representantes das Secretarias Executivas do comitês paulista, reunião esta realizada na cidade de
São Pedro nos dias 6 e 7 de dezembro próximo passado. Isto posto, solicitou a Srª Vice-Presidente que seja
retirada de pauta a Deliberação CBH-PP/187/17 de 14/12/2017. “Aprova o Relatório II (Prognóstico) e a
atualização o Plano de Investimentos do Plano de Bacia Hidrográfica da UGRHI-22 (2016/2027)” justificando
assim que haverá tempo hábil para atualização das planilhas de investimento e possibilitará também
realização de mais reuniões e oficinas para discussão do Plano de Bacia. Isto posto Srª Vice-Presidente do
CBH-PP consultou a plenária sobre a retirada de pauta. Neste sentido, após esclarecimentos a Plenária do
CBH-PP decidiu por retirar de pauta a Minuta de Deliberação CBH-PP/187/17. Na sequência a Srª Vice-
Presidente concedeu a palavra ao Sr. Murilo Gonçalves Cavalheiro, que explanou sobre a elaboração e
atualização do Prognóstico, Plano de Ações e Programa de Investimentos do Plano de Bacias da UGRHI-22,
trabalhos estes realizados até a presente data.

6. Encerramento:
Posteriormente, a palavra foi passada a Srª Vice-Presidente que fez suas considerações finais e informou à39
Plenária que a CDPEMA, em nome do seu representante, Sr. Carlos Arraes enviou uma carta para ser lida a40
todos. O Sr Carlos Arraes, com a palavra agradeceu e antecipou que a carta será enviada oportunamente a41
todos os membros e dispensou a leitura da mesma, agradecendo a oportunidade. A palavra foi passada ao42
Sr. Sandro que agradeceu a presença de todos, fez suas considerações finais e encerrou a reunião. Não43
havendo mais nada a tratar, e tudo transcrito conforme os relatos desfecho a presente Ata e assino no final.44
Presidente Prudente, 14 de dezembro de 2017, “Comitê da Bacia Hidrográfica do Pontal do45
Paranapanema – CBH-PP”, Sandro Roberto Selmo – Secretário Executivo.46

___________________________
Sandro Roberto Selmo

Secretário Executivo do CBH-PP


